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ACTA MESA DE TRABAJO 27/05/2022 
 
DATOS GENERALES  
 

FECHA: Bogotá, 27 de mayo de 2022 

HORA: De 9:00 am a 11:00 am  2 horas 

LUGAR: Reunión virtual. 

ASISTENTES: German A. Naranjo F., Grupo de Evaluación MVCT. 
 
Claudia Patricia Arredondo Giraldo, Subdirección de Desarrollo 
Empresarial, MVCT. 
 
Andres Felipe Santiago Bedoya, Subdireccion de Desarrollo Empresarial, 
MVCT. 
 
David Reyes, Coordinador proyectos, Empresas Públicas de Neiva Las 
Ceibas, ingdavidreyes@gmail.com 
 
Luis Miguel Parra Sánchez, Profesional de Apoyo de las Empresas Públicas 
de Neiva Las Ceibas. 
 
Felipe Carrillo, Profesional de Apoyo de las Empresas Públicas de Neiva 
Las Ceibas. 
 
Luis Gonzalo Trujillo, Profesional del área de Planeación, Empresas 
Públicas de Neiva Las Ceibas. 
 
Margarita Ríos, Profesional del área de Planeación, Empresas Públicas de 
Neiva Las Ceibas. 
 

INVITADOS: proyectos.planeacion@lasceibas.gov.co 
ingdavidreyes@gmail.com 
ingenieriadhm@gmail.com 

  
ORDEN DEL DIA: 
 
1. Revisión de las observaciones presentadas por el MVCT sobre el ajuste del 

componente institucional a los proyectos CONSTRUCCIÓN DEL 
ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO LOS ANDAQUÍES, 
COMUNA 1 DE LA CIUDAD DE NEIVA y CONSTRUCCIÓN DEL 
ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO RODRIGO LARA, 
COMUNA 1 DE LA CIUDAD DE NEIVA. 

 
DESARROLLO: 
 
Esta mesa de trabajo virtual se desarrolló el viernes 27 de mayo de 2021, iniciando a las 
9:00 a.m., con la finalidad de dar claridad al equipo formulador de los proyectos 
CONSTRUCCIÓN DEL ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO LOS 
ANDAQUÍES, COMUNA 1 DE LA CIUDAD DE NEIVA y CONSTRUCCIÓN DEL 
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ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO RODRIGO LARA, COMUNA 1 
DE LA CIUDAD DE NEIVA, sobre las observaciones presentadas al ajuste del 
componente institucional remitido al MVCT, ante la entidad territorial encargada del 
proyecto y su equipo de apoyo. 
 
La reunión inicia con el saludo y agradecimiento a los asistentes, luego de lo cual, el 
Ingeniero Naranjo como Evaluador Líder por parte del MVCT pregunta cómo será el 
desarrollo de la mesa, ante en concenso con los asistentes se determina que se realizara 
la presentación de las observaciones y se comentará una a una para dar claridad por 
parte de los especialistas del MVCT. 
 
La ingeniera Arredondo procede con la presentación de las observaciones sobre los 
proyectos en cuanto al componente institucional: “ 
 
▪ Se requiere que el Diagnostico – Formato GPA-F-14, sea firmado por el 

Representante Legal. 
 
- Donde la Ingeniera Arredondo indica que hace falta la firma del representante legal. 
 

▪ En revisión realizada al Diagnostico, se encuentra que la eficiencia del recaudo está 
en: 92,61%, lo cual indica que la empresa gestiona efectivamente procesos de 
facturación y así mismo los de cobro, sin embargo como oportunidad de mejora se 
podría establecer una meta de llegar al 95%, estableciendo un plan de acción en el 
corto plazo,  así mismo que el cubrimiento de costos se encuentra en 257, 71%, lo 
que indica que el prestador cubre sus costos y puede contar con un porcentaje 
adicional en caja para suplir necesidades específicas en la operación o gestionar 
algún tipo de inversiones. 
 
- Donde la Ingeniera Arredondo indica que se tienen buenos indicadores validados 
sobre los indicadores presentados, sin embargo, se solicita el plan de acción 
actualizado. 
 

▪ Ahora con respecto al margen de operación se encuentra que los ingresos 
sobrepasan a los gastos en un 42,75%, lo cual indica que el prestador contaría con 
los recursos necesarios para suplir la operación. 

 
Conforme a la documentación que se anexa, se hacen las siguientes observaciones: 
 
▪ La certificación remitida por el alcalde del municipio de Neiva, con respecto al Plan de 

Fortalecimiento Institucional, el cual consistía en la revisión de Estatutos Desarrollo de 
la Metodología IVOS del MVCT, revisión y actualización de tarifas, capacitación a 
fontaneros, capacitación a operadores de la PTAR, está fechada del 16 de octubre de 
2020, a lo cual se haría necesario: i)Verificar resultados de las acciones descritas en 
la certificación a hoy, y realizar las respectivas actualizaciones. 
 

▪ La certificación de paz y salvo de los subsidios se debe actualizar conforme a la 
presentación del poryecto al mecanismo de viabilización – fecha de certificación 
presentada: 8 de abril de 2021. 
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▪ Así mismo, conforme a los resultados del diagnostico se hace necesario se verifique 
el cumplimiento a la fecha de algunos indicadores que se encuentran como no 
cumplidos, como por ejemplo estudio de viabilidad de la entidad prestadora, formato 
de actualización de niveles tarifarios, adquisición de herramientas para llevar a cabo el 
mantenimiento preventivo y correctivo de los sistemas. 

 
Finalmente, como los dos proyectos corresponden a un mismo municipio (Neiva – Huila) - 
CONSTRUCCIÓN DEL ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO 
RODRIGO LARA, COMUNA 1 DE LA CIUDAD DE NEIVA - CONSTRUCCIÓN DEL 
ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DEL BARRIO LOS ANDAQUÍES, COMUNA 
1 DE LA CIUDAD DE NEIVA y estas obras serán operadas por LAS CEIBAS, se 
recomienda solo realizar un paquete con información del prestador, conforme a las 
observaciones realizadas. 
 
Ahora bien, conforme a lo establecido en la Resolución 661 de 2019, en su numeral 2.3. 
Requisitos Institucionales y de acuerdo a los documentos allegados a través del correo 
remisorio, se evidencia que cumple con estos requisitos, sin embargo, se recomienda 
realizar actualización de certificaciones a la fecha y validar cumplimiento de acciones de 
fortalecimiento descritas en la certificación remitida por la administración municipal de 
Neiva.” 
 
Luego de lo cual, el ingeniero Parra pregunta sobre el formato de tarifas, ante lo que la 
Ingeniera Arredondo indica que no hay un formato definido, se recomienda es la 
actualización tarifaria para cumplir este ítem, que es lo que la empresa reporta en el 
diagnóstico, el ingeniero Parra pregunta si se remitiría la publicación o una certificación, 
ante lo que la ingeniera Arredondo responde que efectivamente una certificación estaría 
bien o la copia de la publicación donde se observe esta actualización. 
 
La Ingeniera Arredondo indaga que, sobre el Plan de Fortalecimiento Institucional, a lo 
cual el Ingeniero Parra indica que los certificados ya están siendo actualizados. 
 
El Ingeniero Parra pregunta sobre la observación que indica que “así mismo conforme a 
los resultados del diagnostico se hace necesario verificar el cumplimiento de la fecha de 
indicadores no cumplidos” Ante lo que el Doctor Santiago presenta el diagnostico e indica 
como debe ser diligenciado estos 5 indicadores donde se observa el NO, donde debe ser 
diligenciado la fecha de inicio, fin y el responsable para el cumplimiento, junto con su 
soporte. El ingeniero Parra pregunta que, si las fechas y el responsable se diligencian 
para todos o solo para los NO, ante lo que responde la Ingeniera Arredondo que solo 
sobre los NO. El Ingeniero Parra pregunta que, si no hay problema en indicar fechas de 
realización al próximo año, ante lo que se responde que no hay problema depende de la 
dinámica de la empresa. 
 
El Ingeniero Parra pregunta que si al momento ya se tiene una eficiencia del 95% se 
presentaría el plan de acción, ante lo que la ingeniera Arredondo indica que esto es una 
recomendación del MVCT sobre la mejora del recaudo, pero si hay una evidencia que el 
indicador ha mejorado se presentaría este soporto, de no llegar al 95 se deben presentar 
las acciones para llegar a este cumplimiento dentro del plan de acción dentro de la 
dinámica propia de la gestión comercial de la empresa. 
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El Ingeniero Parra pregunta que actualmente la empresa presenta lo tres servicios, pero 
el aseo esta tercerizado, que si es posible dado que el proyecto es únicamente de 
alcantarillado, solo indicar acueducto y alcantarillado, ante lo que la Ingeniera Arredondo 
indica que inicialmente informar que se tienen los tres servicios pero en la documentación 
referir solo los dos. 
 
Con lo cual no quedan mas preguntas por parte de los asistentes. Se dejan los teléfonos y 
correos de los asistentes del MVCT para facilitar el proceso de ajuste de los documentos 
y se da por terminada la reunión. 
 
COMPROMISOS (Si aplica) 
 

# Compromiso Responsable Fecha límite 
de 

cumplimiento 

N/A 

 
FIRMAS: 

 
Se presentan a manera de firmas la imagen de la reunioin evidenciando la presencia de los 
asistentes: 
 

 
 

Elaboró: German A. Naranjo F. – Grupo de Evaluacion VASB-MVCT. 
Fecha: 27-05-2022 


